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代  表  質  問  順  序 

 

順番 会 派 名 質 問 者 時間 頁 備考 

１ 護憲凛の会 喜友名 秀 樹 40分 P1  

２ 会派令明 嵩 元 直 萌 45分 P6  

３ 自民党・志道会 大 城   隼 50分 P13  

４ 日本共産党 前 宮 美津子 30分 P16  

５ みらい沖縄 宮 城   浩 35分 P19  

６ 公明党 藤 山 勇 一 35分 P22  

７ 会派群星 桑 江 直 哉 35分 P24  

８ 結 屋富祖   功 30分 P29  

 



1 

 

議席番号 2０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 喜友名 秀 樹 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 7年度（2025年度）

施政方針について 

 

（１）P2 令和 6年度（2024年度）沖縄市 

は市制施行 50周年を迎えました。そこで歴代

市長が築いた沖縄市。新市長として沖縄市制

50年の成果と課題について伺う 

 

（２）「平和への思いと豊かな文化が息づき 一

人ひとりが輝き交流するまち」について 

①P9 平和行政の推進について、沖縄戦終結か

ら 80年および核兵器廃絶平和都市宣言から

40年の節目となる年を迎えるにあたり、悲

惨な沖縄戦の教訓および平和の尊さを継承す

るとあるが、先日、那覇市内で開催された

「憲法シンポジウム」においては、自民党の

西田昌司参議院議員が沖縄戦体験者の残した

ひめゆりの塔の説明について「歴史の書き換

えだ」などと発言し、波紋を呼んでいます。

そこで花城市長が継承する「沖縄戦に対す 

る教育の在り方や歴史認識」について伺う。 

②P10 男女共同参画社会づくりの推進につい

て 

ア．女性管理職比率について国の目標値に対

して本市の状況を伺う 

イ．各役職段階（課長・次長・部長）の職員

の女性割合について伺う 

③P11 文化財の保存と活用について、以下を

伺います。 

ア．国指定名勝「アマミクヌムイ」に追加指

定された越来グスクの保全に向けた進捗状

況と今後のスケジュールを伺う。 

  イ．嘉手納弾薬庫地区の杣山（そまやま）の

保存について沖縄防衛局が「現場保全」で

はなく「記録保存」に決定した事に対し

て、環境への配慮要請をおこなっている市

教育委員会並びに市当局の今後の対応につ

いて伺う。 

④生涯学習の推進について、青年会等の社会教

育団体の活動を支援しますとありますので以

下を伺います。 

ア．市長と地元青年会とのこれまでのかかわ

りについて伺う 
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議席番号 2０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 喜友名 秀 樹 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 7年度（2025年度）

施政方針について 

 

  イ．青年会が抱える課題に対して具体的な支

援内容を伺う 

⑤P12 地域コミュニティの活性化について   

以下を伺います。 

  ア．新たに自治会ＰＲ活動を支援するととも

に、SNSを活用した効果的な情報発信を促

進するとあるがどの様な効果を期待してい

るのか伺う 

  イ．自治会を活かしたまちづくりに向け、地

域へのヒアリング等を通じた調査研究をお

こなうとあるが具体的な内容を伺う 

  ウ．自治会加入促進の目標値はあるのか伺う 

 ⑥地域コミュニティ活動拠点施設の整備につい

て、公民館が無い、もしくは老朽化が進む自

治会の「学習等供用施設並びに自治公民館」

建て替え計画（スケジュール）はどうなって

いるのか伺う 

 

（３）「夢を抱き 未来を拓く こどものまち」

について 

 ①P14 待機児童の解消について、保育人材の

確保に向け取り組むとありますが本市の待機

児童が解消されるために必要な保育士人数の

推移を伺う 

 ②母子保健の推進について、新たに不妊治療に

かかる助成制度を創設するとあるが、これま

での取り組みとの違いについて具体的な内容

を伺う 

 ③P17 不登校児童生徒の支援について、こど

も支援教室「すだち」や児童館等において、

学習支援や教育相談等をおこなうとあるが、

フリースクールに通う児童へは、学習評価な

ども含めどの様な支援を考えているのか伺う 

 ④P18 学校教育施設の整備（安慶田小学校の

体育館床改修工事）について以下を伺いま

す。 

  ア．概要・工期について伺う 

  イ．改修中、児童や地域の利用者への配慮に

ついて伺う 
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議席番号 2０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 喜友名 秀 樹 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 7年度（2025年度）

施政方針について 

 

 ⑤学校給食について、給食費助成の段階的な拡

充をおこなうと市長公約にあげていました

が、新たな取り組みの詳細を伺う 

 ⑥青少年の健全育成、若者相談窓口について以

下を伺います 

  ア．社会生活を送ることが困難な若者とはど

の様な方々か伺う 

  イ．中学校卒業から成人を迎えるまでの若者

（未進路者）の実態把握について伺う 

 

（４）「ともに生きる心が広がり いきいきと暮

らせるまち」について 

 ①P19 生活困窮者の自立促進の取り組みにお

いて、高校進学を目ざす中学生を後押しする

ための学習支援を実施するとあるが概要を伺

う 

 

（５）「人と産業の成長を支え 発展し続けるま

ち」について 

 ①P21 沖縄こどもの国の施設エリアの拡充に

向け、拡張区域の用地取得をおこなうとある

が、これまでの実績と今後のスケジュールに

ついて伺う 

 ②エイサーのまちの推進について、以下を伺い

ます。 

  ア．第 70回となる沖縄全島エイサーまつり

初日金曜日の道ジュネ～の概要を伺う。 

  イ．エイサー文化の継承発展に向けたエイサ

ーナイトの開催を支援するとあるが開催場

所の選定理由を伺う 

 ③P22 スポーツコンベンションの推進につい

て、コザ運動公園のリニューアル整備に向け

た基本構想を策定するとあるが、公園全体を

リニューアルするのか当局の見解を伺う 

 ④P23 モータースポーツの振興、「（仮称）

沖縄サーキット整備基本構想」について以下

を伺います。 

  ア．本格的なサーキット施設「（仮称）沖縄

サーキット場」の整備はいつから始まるの

か伺う 

 

 

 



4 

 

 

議席番号 2０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 喜友名 秀 樹 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 7年度（2025年度）

施政方針について 

 

  イ．オキナワモーターショーへの来場者数の

推移について伺う 

  ウ．イベントへ参加する関連企業数の推移に

ついて伺う 

  エ．機運醸成達成の目標時期・目標値につい

て伺う 

⑤企業誘致の推進について、市民所得の向上の

ためには、特に付加価値額が高い「製造業」

の企業誘致が重要だが取組み実績と課題につ

いて伺う 

 

（６）「環境と調和し 安心して住み続けられる 

まち」について 

 ①P25 災害等に強いまちづくりについて、防

災行政無線改修工事をおこなうとあるが、各

自治会ごとに地域でも活用できる設備を合わ

せて整備できないか伺う 

②P26 防犯環境づくりの推進について、自治

会の負担軽減を図るため、令和 7年度より保

安灯電気料金を無償化するとあるが進捗状況

を伺う 

③P27 キャンプ瑞慶覧ロウワー・プラザ住宅

地区について、以下を伺います。 

  ア．国から返還時期は示されたのか、跡地利

用整備計画の進捗状況を伺う 

  イ．地元地域へ情報共有は出来ているのか伺

う 

  ウ．共同使用における同地区の利用実績につ

いて伺う 

  エ．跡地利用にむけた土壌調査等について沖

縄防衛局と協議をしているのか伺う 

 ④安慶田地区土地区画整理事業において、電線

共同溝の詳細設計の概要を伺う 

 ⑤P28 嘉手納飛行場の共同利活用に向けての

調査研究について以下を伺います。 

ア．共同利活用とはどの様な内容か目的を伺

う 

  イ．これまでの調査結果や今後の取り組みに

ついて伺う 
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議席番号 2０ 会派名及び議員氏名 護憲凛の会 喜友名 秀 樹 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 7年度（2025年度）

施政方針について 

 

⑥道路整備について、諸見里山里線の改良工事

並びに用地購入等のスケジュールを伺う 

⑦P29 住環境の向上について、セーフティネ

ット住宅の確保等を図るための「沖縄市住生

活基本計画」改定に向けて以下を伺います。 

  ア．セーフティネット住宅の必要性と背景に

ついて伺う 

  イ．改定後の取り組みについては、空家改修

や家賃補助、入居支援なども考えているの

か伺う 

⑧P30 雨水事業について、松本および泡瀬地

区の浸水対策強化に取り組むとあるが具体的

な内容を伺う 
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議席番号 14 会派名及び議員氏名 会派令明 嵩 元 直 萌 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

（１）P2 昨年度は、市制施行 50周年の大きな

節目の年～ 

  先人たちの礎を再認識する意義深い 1年と

ありますが、市長が再認識した沖縄市 50 周

年への想いを伺う。 

 

（２）P5 中心市街地につきましては、スタート

アップ支援や商業振興により～P6 公共交通

ネットワークの構築に取り組むとありますが

以下伺う。 

 ①スタートアップが続出するまちへの取組を

伺う。 

 ②バスタ構想の事業化に向けたフェーズにつ

いて伺う。 

 ③公共交通ネットワーク構築に向けた取組に

ついて伺う。 

 

（３）P7 活力あふれる沖縄市について以下伺

う 

 ①歴史・文化を活かした観光と人材育成、イ

ンバウンドの誘客拡大に向けた取組につい

て伺う。 

 ②地方創生 2.0 を活用した取組について伺

う。 

 ③中城湾港の人流の強化に向けた取組につい

て伺う。 

 ④女性・若者の就労支援の取組について伺う。 

 

（４）P7 未来を拓くこどものまちについて以

下伺う。 

 ①給食費助成の段階的拡充の内容について伺

う。 
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議席番号 14 会派名及び議員氏名 会派令明 嵩 元 直 萌 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②給食の地産地消に向けた取組について伺

う。（P18給食の質の充実を図ると関連） 

 ③屋内遊戯施設の整備について伺う。 

 ④孫育て支援の取組について伺う。 

 ⑤婚活支援の取組について伺う。 

 

（５）P8 あんしんして暮らせる沖縄市につい

て以下伺う。 

 ①地域コミュニティの活性化に向けた取組に

ついて（P12 自治会 PR 活動支援、SNS 活

用発信と関連） 

 ②住宅確保要配慮者の居住支援・空家対策に

ついて（P29沖縄市住生活基本計画の改

定と関連） 

 

（６）P10 人権の啓発につきまして～特設人

権相談所の開設を支援するとあるが、子ども

の権利含めた具体的な内容について伺う。 

 

（７）P12 「国際交流につきましては、〜地

域と連携した国際交流イベント等を実施しま

す」について 

 ①国際交流イベントの「地域との連携」とあ

るが、どの地域と具体的にどのような効果

を見込んでいるのか伺う 

 

（８）P13 多文化共生の推進につきまして～

「ニューズレター」の発行等に取り組みま

す、とあります。以下伺う 

 ①多文化共生が推進された背景について伺

う。 

 ②沖縄市の人口に占める外国人の割合につい

て 
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議席番号 14 会派名及び議員氏名 会派令明 嵩 元 直 萌 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ③多文化共生の推進を実現する為に、庁内窓

口に通訳や広報誌の取組とあるが具体的な

内容と目標について伺う。 

 

（９）P13 大学等への進学促進につきまし

て、・・・沖縄市育英会の活動を支援しま

す、とあります。以下伺う。 

 ①奨学金給付の対象者の条件について伺う。 

 ②沖縄市育英会の活動支援の内容について伺

う。 

 

（１０）P13 こどもの居場所づくりにつきま

して〜新たにボランティアによる学習支援員

を派遣します。について伺う 

 ①食事提供や学習支援する団体の活動支援に

ついて伺う。 

 ②教育・福祉連携の為の協議会設置について

伺う。 

 ③学習支援員について、募集や配置、活動の

管理（担当部局）、支援員の派遣対象先

（全こどもの居場所）について伺う。 

 

（１１）P13 若年妊産婦の支援～資格取得費用

の助成等とあるが、リモートワーク等の現代

の働き方支援について伺う。（P15ひとり親家

庭の社会的自立促進と関連） 

 

（１２）P15 母子生活支援施設「レインボーハ

イツ」において、母子の自立支援の取組につ

いて以下伺う。 

 ①資格取得費用の助成のこれまでの実績を伺

う。 

 ②資格取得した施設利用者の実績について伺

う。 

 ③新規の取り組みもあるか伺う。 
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議席番号 14 会派名及び議員氏名 会派令明 嵩 元 直 萌 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１３）P16 ファミリー・サポート・センター

での育児相互援助を促進とあるが、実績と実

態、課題、対策について伺う。 

 

（１４）P16 学習意欲の向上につきまして～デ

ジタルを効果的に活用した英語学習に取り組

みますとあるが、以下伺う。 

 ①科学の面白さを体験できる取組について伺

う。 

 ②デジタルを効果的に活かした英語学習につ

いて伺う。 

 

（１５）P17 就学にかかる負担軽減について学

用品費、修学旅行費等の就学援助の充実に向

けた取組について伺う。 

 

（１６）P19 高齢者の福祉につきまして～高齢

者の生きがいづくりを促進しますとあるが以

下伺う。 

 ①地域で支える体制には地域差があるのが、

本市としてどのような支援を行い、どのよ

うに地域間格差を埋める取組を行っていく

のか伺う 

 

（１７）P19 生活困窮者の自立促進につきまし

ては・・・学習支援を実施します、とありま

す。以下伺う。 

 ①高校進学を目ざす生徒への学習支援の内容

を伺う。 

 ②高校進学後の支援もあれば、伺う。 
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議席番号 14 会派名及び議員氏名 会派令明 嵩 元 直 萌 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１８）P23 企業誘致の推進につきまして

は・・・本市へ新たに立地する企業に対す

る優遇措置をおこないます、とあります。

以下伺う。 

 ①重点地区の利活用に向け、産業用地整備に

関する情報発信等の取り組み内容について

伺う。 

 ②新たに立地する企業に対する優遇措置の内

容について伺う。 

 

（１９）P24 中城湾港新港地区につきまして

は・・・輸送費を助成します、とあります。以

下伺う。 

 ①令和 6年度よりはじめた、大阪南港および

玉島港との定期航路の就航に向けた実証実

験の実績について伺う。 

 ②関係機関と連携し、輸送費を助成しますと

あるが、関係機関との連携並びに助成の内

容について伺う。 

 

（２０）P25 「水産業の振興につきましては、

漁家経営の安定化に向け、浮漁礁の設置や漁

船装備品の近代化等を支援するとともに、小

学生を対象とした水産教室および中学生を対

象とした漁業体験をおこないます」について 

 ①小中学生への水産教室や漁業体験は将来の

担い手育成にどのような成果があると考え

ているのか伺う。 
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議席番号 14 会派名及び議員氏名 会派令明 嵩 元 直 萌 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

（２１）P26 「避難支援体制づくりに関して

は、地域と連携した避難行動要支援者の把握

や個別避難計画の作成等をおこないます」に

ついて 

 ①避難行動要支援者の把握について、「地域

と連携」とありますが、具体的にどのよう

な情報を誰がどの手段で収集し、どのよう

に更新・共有していくのか、体制と運用の

実態を伺う 

 

（２２）P28 東部海浜開発地区「潮乃森」に

つきましては・・・港湾計画変更にかかる取

組みをおこないます、とあります。以下伺

う。 

 ①ロングビーチを活かした PRイベントのコ

ンテンツ並びに目玉になるイベントを伺

う。 

 ②スーパーヨット受入れに向けた港湾計画変

更の具体的な取組を伺う。 

 ③東部海浜開発地区「潮乃森」についてスー

パーヨットが寄港できる港湾計画の変更の

納期、効果について。 

 

（２３）P29 道路の維持管理について、冠水

対策の強化は具体的内容（対象範囲や事業内

容、予算など）について伺う。 

 

（２４）P30 公園整備について 

 ①Park-PFI導入に向けた、可能性調査の実

施内容について伺う。 

 ②Park-PFIに関して近隣公園を対象とした

経緯について 
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議席番号 14 会派名及び議員氏名 会派令明 嵩 元 直 萌 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

（２５）P30 雨水事業について、浸水対策強

化（事業内容や予算など）の具体的な内容に

ついて伺う。 
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議席番号 22 会派名及び議員氏名 自民党・志道会 大 城   隼 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

企 画 部 長 

 

 

1．国指定名勝「アマミクヌム

イ」に追加指定された越来グ

スクについて 

 

 

 

2．地方創生 2.0 の活用推進 

あんしんして暮らせる沖縄市

にするために 

 

 

3．待機児童の解消に向けて 

保育士の正規雇用化に向けて

について 

 

 

4．こども達の健やかな成長 

支えるために給食費助成の取

り組みについて 

 

 

5．市民の健康づくりに必要な 

パークゴルフ場の整備等の推

進について 

 

 

6．ともに生きる心が広がり 

いきいきと暮らせる地域共生

社会について 

 

 

7．人と産業の成長を支え続け 

発展し続ける沖縄サントリー

アリーナについて 

 

 

8．感動に満ちた沖縄こどもの

国の魅力ある施設整備の計画

等について 

 

 

（１）次の世代へ発展的に伝えるために 

①歴史文化の想いと見解を花城市長に伺う 

（２）次の世代へ教育的に伝えるために 

①歴史展示した地域連携の取り組みを伺う 

 

 

（１）自治会を核としたまちにするために 

① 37地域への想いと花城市長の決意を伺う 

 

 

 

（１）未来を拓くこどものまちにするために 

①子ども達への想いと花城市長の決意を伺う 

 

 

 

（１）こどもたちの生きる力を育むために 

①給食費段階的拡充の決意を花城市長に伺う 

 

 

 

（１）市民の健康・福祉の増進を図るために 

①パークゴルフ場の想いを花城市長に伺う 

 

 

 

（１）ともに生きる地域福祉の推進のために 

①地域共生社会の実現に向けて花城市長に伺う 

 

 

 

（１）活力あふれる沖縄市にするために 

①活性化・育成への想いを花城市長に伺う 

 

 

 

（１）感動に満ちた動物園にするために 

①斬新なリニューアルの計画と驚きを伺う 
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議席番号 22 会派名及び議員氏名 自民党・志道会 大 城   隼 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

9．エイサーのまちの推進や地

域のエイサーまつりへの支援

について 

 

 

10．観光の振興について内外 

からの観光誘客の為の取り組

みについて 

 

 

11．スポーツコンベンション

の推進コザ運動公園のリニュ

ーアルについて 

 

 

12．オキナワモーターショー

モータースポーツマルチフィ

ールドについて 

 

 

13．「第５次沖縄市企業誘致基

本方針」重点地区の利活用に

ついて 

 

 

14．創業支援スタートアップ

に関する事業計画の策定と支

援について 

 

 

15．農業の振興について耕種

農業の生産性向上の支援策等 

について 

 

 

16．水産業の振興について 

水産教室・漁業体験の現状と

課題について 

 

 

 

（１）本市の財産である地域伝統芸能の 

①エイサーの推進策と特色ある支援策を伺う 

 

 

 

（１）観光誘客の魅力的な音楽文化について 

①文化等を育み魅力的なまちにした先人を伺う 

 

 

 

（1） リニューアル整備の基本構想等を伺う 

（2） アウェイツーリズムの取り組みを伺う 

 

 

 

（１）安心して楽しめる環境にするために 

①モータースポーツの成果と課題等を伺う 

 

 

 

（１）沖縄市企業誘致基本方針について 

① 重点地区の場所と利活用の方法を伺う 

 

 

 

（１）スタートアップ創業支援の策定について 

①支援方法と本市に定着される取り組みを伺う 

 

 

 

（１）耕種農業の支援策等について 

① 耕種農業の生産性向上の方法を伺う 

 

 

 

（１）小中学生への水産教室について 

①成果と課題と今後の取り組みを伺う 
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議席番号 22 会派名及び議員氏名 自民党・志道会 大 城   隼 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

 

消 防 長 

 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

 

 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

上 下 水 道 

部 長 

 

 

 

市 長 

 

 

17．安全・安心の確保に向け

ての消防行政のはしご付消防 

自動車について 

 

 

18．災害等に強いまちづくり 

行政・地域・企業が連携した 

計画について 

 

 

19．中の町地区・安慶田地区 

土地区画整理事業の取り組み

について 

 

 

20．市営住宅の老朽化した 

建物を更新する際の団地計画

について 

 

 

21．公園整備の機能向上等を

図るため Park-PFI の可能性

調査について 

 

 

22．各地域の浸水被害軽減を 

図るための浸水対策強化事業 

について 

 

 

23．市民の皆さまに親しまれ

信頼される市役所の人材育成

について 

 

 

 

（１）災害時に必要なはしご車について 

①はしご付消防自動車の必要性等を伺う 

 

 

 

（１）安心して住み続けられるまちについて 

①防災等に強い防災計画とは何か伺う 

 

 

 

（１）両地区のそれぞれの進捗について 

①現在の状況と今後の取り組み等を伺う 

 

 

 

（１）快適な市営住宅にするために 

①団地の基本設計等の更新内容を伺う 

 

 

 

（１）未来を拓くこどもたちのために 

①市内の公園整備の可能性とは何か伺う 

 

 

 

（１）浸水対策の取り組みについて 

①浸水対策強化の取り組み地区を伺う 

 

 

 

（１）職員が持つ能力を十分発揮できるよう 

①今後の取り組みと決意等を花城市長に伺う 
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議席番号 10 会派名及び議員氏名 日本共産党 前 宮 美津子 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．物価高騰対策について 

（１）施政方針・教育行政方針における平和事業

の位置付けについて 

 戦後 80年、改めて、大きな苦しみと悲しみを

もたらした戦争について学び、平和の尊さを見

つめ直す取組が必要と考える。 

 ①小中学校での平和教育の取組について伺う。 

 ②平和祈念式典に市民代表の派遣を行っては

どうか伺う。 

 ③市長が平和首長会議に出席する予定につい

て伺う。 

 ④昨年の 10 月 11 日に日本原水爆被爆者団体

協議会がノーベル平和賞を受賞しました。沖

縄市は平和都市宣言をしている自治体とし

て、国に対し、核兵器禁止条約に批准するよ

う求めるべきですが、市の見解を伺う。 

 

（１）市民のいのちとくらしを守る物価高騰対策

について 

  1996年をピークに、2023年までの間に実質

賃金は年収で 74万円も低下いたしました。失

われた 30 年と言われる経済停滞を生んでお

り、経済的困窮が拡大しています。そこに円安

を起因とする急激な物価高騰が襲いました。厚

生労働省の毎月勤労統計調査では、現金給与の

総額で、おととしと比べて 2.9%増加し、33年

ぶりの高い伸びでした。こうした賃金の上昇に

伴い、市税収入なども増加傾向となっていま

す。しかし、物価の上昇率が 3.2%と高い水準

で、物価の変動を反映した実質賃金は、おとと

しと比べて 0.2%減少しました。特に生活への

影響が大きいのは、労働者全体の 36.8%に当た

る 2,100 万人の非正規労働者です。平均賃金

は、正規職員の 67%と低く、非正規労働者の 7

割が女性であり、男女の賃金格差の大きな要因

となっています。年金支給額も物価上昇に追い

つかず、子供の貧困と併せて高齢者の貧困が顕

在化してきました。物価高騰対策は、立場の弱

い高齢者や女性、障がい者や子どもたちの生活

を直撃し、国民全体の実質賃金が伸びていない

ことが追い打ちをかけ、市民生活が大変苦しく

なっていると思われます。 
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議席番号 10 会派名及び議員氏名 日本共産党 前 宮 美津子 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

２．物価高騰対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 こうした中で、沖縄市独自の取組だけでは、こ

の困難を打開するには大変難しいとは思いま

すが、市民に最も身近な行政として、花城市長

は市民の命と暮らしを守る物価高騰対策につ

いてどのような取組を行うお考えでしょうか、

市長のお考えをお示しください。 

①市民生活を守る取組について伺う。 

 ②中小事業者を守る経済支援について伺う。 

 

（１）介護保険制度の充実と改善について 

  介護保険は、2000年 4月の制度開始から 25

年を迎えます。国民の期待を受けてスタートし

た制度でしたが、その後自公政権による改悪が

続き、人材不足と事業所の撤退、廃業による提

供体制の崩壊が叫ばれる事態となっています。

制度スタート当初から給付の充実、介護報酬の

増額、介護職員の処遇改善などを行うと、それ

が保険料、利用料の負担増に跳ね返ってしまう

という負担と給付のジレンマが問題とされて

きました。介護保険給付の財源を保険料半分、

国や都道府県、市町村が半分という負担割合は

変わらず、国庫負担割合を据え置いてきたこと

に最大の原因があると考えています。 

 とりわけ 65歳以上の第 1号被保険者の負担が

深刻です。月 1万 5,000 円を超える年金受給者

から特別徴収を行い、世帯全員が非課税で、年

金が月 2万円、3万円などという人も情け容赦

なく保険料を天引きします。さらに、低年金、

貧困高齢者の増加に伴い、年金支給額が 1 万

5,000 円に満たない人や無年金の人から保険

料を集める普通徴収では滞納者が増加し、保険

給付の減額、差止め、償還払いなど給付制限を

受ける人もいます。第 1号保険料が高齢者の暮

らしを脅かしている実態があります。加えてこ

の間、介護報酬を実質 5.7%削減するなど、事

業所や施設の経営を逼迫させてきました。保険

料の負担を抑えながら、給付の充実や介護報酬

の増額、介護職員の処遇改善を行うには、介護

保険の国庫負担割合を引き上げるしかないと

考えます。 

 ①国庫負担の見直しを国に求めることについ

て伺う。 
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議席番号 10 会派名及び議員氏名 日本共産党 前 宮 美津子 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

５．地方交付税の増額につい

て 

 ②報酬改定による市内事業所の影響について

伺う。 

 ③人材を確保することについて伺う。 

 

（２）国民健康保険料水準の統一について 

 ①被保険者への影響について伺う 

 ②市独自の減免制度の取扱いについて伺う 

 

（３）障害施策のさらなる拡充について 

  障がいの重度化や介護者が高齢となっても、

障がいのある方が安心して引き続き地域での

生活を送るためには、地域全体で暮らしの場を

確保し、充実させていくことが必要であると考

えます。障害施策が長い間前提としてきた家族

介護を脱却し、必要な支援を受けながら、障が

い者が希望する場で暮らせるよう基盤整備を

進める必要があります。しかし、全国的には入

所施設やグループホームなどの待機者が増え

続けショートステイをやむを得ずつなぎなが

ら過ごすロングショート問題も起きています。

多様な暮らしの場を公有地も活用し、公的責任

で計画的に増やす必要があると考えます。 

 ①障害施設の充実について伺う。 

 ②障害施設職員の処遇改善について伺う。 

 ③障害児の意見表明権の保障について。 

 

（４）施政方針で示された重点施策 

  「ともに生きる心が広がり いきいきと暮ら

せるまち」では幅広く相談を受け止める重層的

支援体制整備事業を開始しますとあります。県

内初の取組ということですが事業内容を具体

的に伺う。 

 

（１）義務教育の無償化をめざすことについて 

 ①学校給食費の無償化について伺う。 

 ②隠れ教育費の認識について伺う。 

 

（１）地方交付税のさらなる増額を国に求めるこ

とについて 
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議席番号 ２８ 会派名及び議員氏名 みらい沖縄 宮 城   浩 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 7年度施政方針より 

 

（１）施政方針資料の 6ページ下段に 

これまで推し進めてきた政策を継承・深化さ

せるため 3 つの基本方針のもと市政を運営し

てまいりますとありましたが、その 3つの基本

方針に基づき、各種事業においての検証や検証

結果からくるより一層の取り組みが重要であ

ると考えます。 

  そこで市長の考え方について伺います。ま

た、この 10年間で段階的とはいえ大きく行政

の世代変わりが進みました。それに伴い担当も

変わり、時代のニーズに合わせた各種事業展開

と多岐にわたり求められたり、市民サービス向

上に常に繋げ取り組む姿勢を示していかなけ

ればなりませんが、各事業の事務的引き継ぎ、

背景的引き継ぎ、その後の確認やフォローと方

針含め携わる者によって変わるものであって

はいけませんが、現実的には温度差があること

もあり、市長が言う継承・深化、方針に基づく

事業や既存事業含め職員力の向上によって成

り立つと考えますが、市長の考える庁内環境整

備や行政サービス向上に向けた取り組みにつ

いて伺います。 

 

（２）施政方針資料 7ページより。 

  一．活力あふれる沖縄市から。 

  「海の駅」の整備促進とありますが、具体的

取り組みについて伺います。 

 

（３）施政方針資料の 9ページ～12ページより。 

  「平和への思いと豊かな文化が息づき 一人

ひとりが輝き交流するまち」より。 

  地域コミュニティの活性化、自治会を活かし

たまちづくりに向け、地域へのヒアリングにつ

いて。 

 ①新たな体制のもと、昨年予定してました地域

ごとのタウンミーティングの開催を行うべ

きと考えますが、見解を伺います。 

 ②これまでの自治会支援との具体的な違い、今

後の自治会との連携やあり方を伺います。 
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議席番号 ２８ 会派名及び議員氏名 みらい沖縄 宮 城   浩 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

１．令和 7年度施政方針より （４）施政方針資料の13ページ～18ページより。 

  「夢を抱き 未来を拓く こどものまち」よ

り。 

  待機児童の解消、保育人材の確保、正規雇用

化や復職等の支援、働きやすい環境づくり等、

認可外保育施設の支援について。 

 ①それぞれの取り組みについて伺います。 

 ②第三期沖縄市子ども・子育て支援事業計画に

ついて改めて方針及び考え方を伺います。 

 ③②を策定するにあたりニーズ調査を行った

と思いますが様々な観点、立場と多くの声が

寄せられておりますが、認識と今後計画に認

定こども園の考え方も含めしっかり反映さ

れていくのか改めて伺います。 

 

（５）学校給食につきましては、給食の質の充実、

食物アレルギーへの対応等、多子世帯の経済的

負担軽減による同一世帯 3 人目以降の給食費

助成について。（※写真資料あり） 

 ①給食の本市の質の充実に向けた取り組みを

伺います。 

 ②食物アレルギーの動向と対応について伺い

ます。 

 ③多子世帯で同一世帯 3人目以降の助成とは、

具体的に 15歳まで、18歳までとこれまでの

対象と今後の対象について伺います。 

 ④学校給食法に基づき「受益者負担」の考え方

のもと、保護者から給食費として徴収し、そ

れらが主に材料費に充てられてきました。 

  しかしながら、給食費無償化の流れが全国的

にも沖縄県内も進む中で最も歪みが生じて

いるのが実は学校給食の現場ではないでし

ょうか。 

  現場では限られた予算の中で献立を工夫し、

栄養バランスに配慮し、子ども達に「安全で

おいしい給食」を届けようと日々努力が続け

られています。 

  それでもなお、物価高騰、給食費無償化、学

校現場との連携、家庭との連携等と多くの課

題が山積みしています。 

  だからこそ、いま一度「子ども達ファースト」

の視点で給食のあり方を再考し、「質の向上」 
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議席番号 ２８ 会派名及び議員氏名 みらい沖縄 宮 城   浩 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 7年度施政方針より 

 

「量の適正化」「食育の強化」と包括的に取り

組む必要があると考えます。 

今後の「給食のあり方」について見解と方針を

伺います。 

 

（６）施政方針資料の 25ページより。 

 「環境と調和し 安心して住み続けられるま

ち」より、災害等に強いまちづくりとあります

が、本市の防災計画に関連して津波などによる

災害発生時や支援体制、復旧、復興等について。 

①仮に津波によって本市が甚大な被害を受け

た場合、復旧、復興には相当な期間を要し、

多くの市民が住まいを失い、生活再建が困難

となる事態も想定されます。 

 そのような状況に備え、本市では仮設住宅を

含む被災者の受け入れ場所・体制を想定して

いるのか具体的な場所や施設名を伺います。 

②近年、全国各地で地震や台風、豪雨などによ

る大規模な自然災害が頻発しております。万

が一、本市において同様な大規模災害が発生

した場合、シミュレーション及び初動対応の

備えについて、迅速かつ的確に対応するため

には、被害の発生時、発生後を想定した本市

の現在の訓練の実施状況、被害想定のシナリ

オ、またその検証・改善体制含め今後の課題

について伺います。 

 

（７）新火葬場の整備と持続可能な運営に向けと

ありますが以下伺います。 

 ①宜野湾市、北谷町、北中城村との連携の進捗

及び供用開始について伺います。 

 ②用地取得等については議会承認は得ている

ものの、運営計画の計画等と進捗について伺

います。 

 



22 

 

議席番号 25 会派名及び議員氏名 公明党 藤 山 勇 一 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．施政方針について 

 

（１）令和 7 年度施政方針において花城市長は、

（P32）これまで先人たちが市の発展に注いで

きた情熱を深く心に刻み〜と清新な決意を述

べております。市制施行 50 年をむかえた沖縄

市のさらなる発展、そして次の 50 年に向けて

市長のご決意をあらためて伺います。 

 

（２）市政運営を進めるにあたり令和 7年度補正

予算案が計上されました。本市の財政状況をど

のように捉えて、財政運営を進めて行くのか市

長の見解を伺います。 

 

（３）市政運営にあたり職員力の向上はかかせま

せん。どのような市役所づくりを目指していく

のか具体的に伺います。 

 

（１）沖縄戦終結から 80 年ならびに本市の核兵

器廃絶平和都市宣言から 40 年の節目を迎える

本年。令和 7年度の平和行政の具体的な取り組

み、また国内外との連携をはかった平和行政の

推進や核兵器廃絶への取り組みなどについて

伺います。 

 

（１）活力あふれる沖縄市について 

 ①沖縄サントリーアリーナを活かしたまちの

活性化やバスケットボールの聖地化につい

て具体的な取り組みを伺います。 

 ②スポーツを通じた新たな観光交流拠点の形

成とコザ運動公園のリニューアル整備の構

想について伺います。 

 ③潮乃森の早期整備に向けた取り組みについ

て伺います。 

 ④雇用対策、就労支援について伺います。 

 

（２）未来を拓くこどものまちについて 

 ①給食費助成の段階的な拡充や教育費の負担

軽減について伺います。 

 ②不妊治療の助成制度の概要について伺いま

す。 



23 

 

議席番号 25 会派名及び議員氏名 公明党 藤 山 勇 一 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ③こどもの貧困対策の充実強化について伺い

ます。 

 ④こども誰でも通園制度の実施にむけ本市の

計画はどうか、また課題はどのように捉えて

いるか伺います。 

 ⑤本市の放課後のこども達の現状について伺

います。 

 

（３）あんしんして暮らせる沖縄市について 

 ①防災・減災の具体的な取り組みについて伺い

ます。 

 ②公共施設や学校施設、公園などへの防犯カメ

ラの設置について本市の見解を伺います。 

 ③自治会を活かしたまちづくりの具体的な取

り組みや自治会加入促進をすすめる市の取

り組みについて伺います。 

 

（４）重層的支援体制整備事業について 

 ①現状について伺います。 

 ②地域や関係団体との連携について伺います。 

 

（５）区画整理事業について 

 ①令和 7 年度の具体的取り組みについて伺い

ます。 

 

（６）嘉手納飛行場の共同利用について 

 ①現状や課題について伺います。 
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議席番号 17 会派名及び議員氏名 会派群星 桑 江 直 哉 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

上 下 水 道 

局 長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

（１）市政運営に対する市長の所信について 

 ①P.1 「『活力あふれる沖縄市に復活させる』

という、確固たる信念をもって、市政運営を

担っていた桑江朝千夫前市長」について 

  ア．花城市長は前桑江市長の継承を掲げてい

るが、この信念も同じように引き継ぐのか

伺う。 

  イ．桑江市長の信念とは別に、沖縄市に対す

る思い、信念があれば伺う。 

②P.2 「私は、平和であるからこそ、今の繁

栄があるということを深く認識し、悲惨な戦

争を二度と繰り返してはならないとの決意

のもと、沖縄戦終結の地となった本市が、平

和の尊さを継承し、発信する取り組みを継続

的かつ総合的にすすめ、平和な世をしっかり

と後世につなげてまいります。」について 

ア．沖縄県には米軍基地のみならず自衛隊基

地が次々と新設、増強されている。さらに

隣国に先制攻撃もできるとされるミサイ

ルの配備も予定されている。花城市長はこ

の沖縄の地からミサイルを他国へ向けて

配備する現在の国の動向についてどのよ

うに考えているのか伺う。 

イ．沖縄市北部地域への自衛隊基地への弾 

薬庫新設されることについて、どのように

考えているのか伺う。 

 ③P.2 「昭和 60年に決議した核兵器廃絶平和

都市宣言は、本年、40年の節目となります。

（省略）平和行政を通じた核兵器廃絶による

人類の恒久平和実現に取り組んでまいりま

す。」について 

ア．本年度の具体的な取組について伺う。 

イ．日本国への核持ち込み、核武装について

市長の見解を伺う。 

④P.4 「市民の皆さまが、自らの地域の特色

や魅力を愛し、誇りとする「オンリーワンの

地域づくり」をすすめ、ひいては市全体の魅

力向上へとつなげてまいります。」の「オン

リーワンの地域づくり」とは具体的にどのよ

うな事をすすめるとしているのか伺う。 
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議席番号 17 会派名及び議員氏名 会派群星 桑 江 直 哉 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

上 下 水 道 

局 長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

⑤P.5 「ナイト ZOO 開園による活況ととも 

に、昨年度に過去最高の入園者数を記録した

沖縄こどもの国」について 

  ア．令和 6年度の実績について伺う。 

  イ．令和 6年度過去最高の入園者数にもか

かわらず、赤字になったのはなぜかその

分析を伺う。 

  ウ．令和 7年度の目標と財政状況に関する

考えを伺う。 

  エ．正職員、非正規職員の数・割合と、今

後の職場環境の改善についてどのよう

に考えているのか伺う。 

⑥P.6 「貧困の連鎖を断ち切るため、対策の

強化に取り組む」について 

ア．沖縄市の貧困はどのような状況なのか市

長の認識を伺う。 

イ．任期 4年の間に貧困の対策をどの程度克

服していく思いがあるのか、具体的な内

容、数値を伺う。 

⑦P.8 「沖縄こどもの国の入園料無料の対象

年齢拡充に取り組みます。」について 

ア．現在の 15 才以下無償化からどう拡充す

る予定なのか伺う。 

イ．18 才以下となった場合、年齢確認等は 

どのように行うのか伺う。 

 

（２）P13 「夢を抱き 未来を拓く こどもの

まち」 

①P.16 「学力の向上につきましては、こども

の習熟度に応じて出題される AI ドリルの活

用」について 

  ア．AI ドリルとは何か伺う。対象は小中学

校なのか合わせて伺う。教科は 5教科か。 

  イ．AI ドリルは学校で行うのか、家庭にク

ロムブックを持ち帰り夏休み等長期休暇

中にも行う想定なのか伺う。合わせて不登

校の生徒も活用を想定しているか伺う。 

  ウ．AI ドリルを使うことでどういった効果

が期待できるのか伺う。 
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議席番号 17 会派名及び議員氏名 会派群星 桑 江 直 哉 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

上 下 水 道 

局 長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

②P.16 「学習意欲の向上につきましては、各

種検定料を支援する」について 

  ア．学校の働き方改革で先生方が受験対応す

ることが困難ということで、これまでのよ

うな各学校で対応することが出来なくな

ったと通知をしている。（沖市教指第

530002 号）これまでの運用のあり方と今

後どのようになるのか伺う。 

イ．学生達が受験しやすい環境を整えるた

め、自校や学校区内で身近に受験できる場

の提供が必要と考えるが、教育委員会とし

てどのような対応が可能か伺う。 

 

（３）P.18 「ともに生きる心が広がり いきい

きと暮らせるまち」について 

 ①P.20 「がん患者の心理的・経済的負担軽減

等を図るため、アピアランスケア用品の購入

費用を助成するとともに、新たにこころの健

康相談窓口を設置します。」 

  ア．窓口の事業内容について伺う。（設置場

所、人員配置、相談対応内容） 

  イ．対象者へどのように事業内容周知を行う

のか伺う。 

 

（４）P.20 「人と産業の成長を支え 発展し続

けるまち」について 

 ①P.21 「臨場感あふれる演舞やまつりの歴史

を振り返る映像等を放映する大型ビジョン

の設置等を支援します。」について 

  ア．大型ビジョンは常設なのかエイサーまつ

りに合わせて一時的な設置となるのか伺

う。 

  イ．大型ビジョンの大きさや費用について伺

う。 
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議席番号 17 会派名及び議員氏名 会派群星 桑 江 直 哉 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

上 下 水 道 

局 長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

②P.23 「モータースポーツマルチフィールド

沖縄において、指定管理者制度の導入に向け

て」について 

  ア．何のために指定管理者制度を導入するの

か伺う。 

  イ．指定管理者導入で需要の検証は可能か伺

う。 

ウ．検証の結果、本格サーキット場建設を断

念することを決めた場合、このモータース

ポーツマルチフィールド沖縄はどうなる

のか伺う。存続するのか廃止するのか。 

 

（５）P.25 「環境と調和し 安心して住み続け

られるまち」について 

 ①P.26 「防災行政無線改修工事をおこなうと

ともに、大規模災害等に対応するため、新た

に「業務継続計画」を策定します。」 

ア．防災行政無線改修工事について、聞こえ

ない、または音が聞こえ過ぎなど市民から

苦情等があると思う。どのように改修を行

っていくのか伺う。 

  イ．新たに「業務継続計画」を策定しますと

あるが、いつ頃から運用可能予定なのか伺

う。また実際に運用できるのか訓練を定期

的に行うのかも伺う。 

②P.27 「都市計画、持続可能で快適なまちづ

くりに向け、用途地域等の見直しおよび「立

地適正化計画」の作成に取り組みます。」に

ついて 

  ア．用途地域の見直しの区域は全市なのか一

地域なのか伺う。 

  イ．用途地域を見直す事になった理由につい

て伺う。 

 ③P.29 「公園整備につきましては、公園の

機能向上を図るため、美東公園の防災公園導

入施設整備工事」について 

ア．防災公園導入施設工事の内容について伺

う。 

イ．防災公園の現状、利用状況を伺う。 
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議席番号 17 会派名及び議員氏名 会派群星 桑 江 直 哉 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

上 下 水 道 

局 長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

総 務 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 7 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．日米合同パトロールにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

３．指定管理者制度について 

 

  ウ．今回の美東公園の防災機能導入でどうい

った災害等に対応が可能なのか伺う。 

④P.30 「黒潮公園の遊具改修に向けた撤去

工事」について 

  ア．撤去後の遊具導入について伺う。 

 ⑤P.30 「雨水事業、近年「局地化・激甚化・

集中化」する降雨への防災意識を高めるた

め、内水ハザードマップを作成」について 

  ア．内水ハザードマップは、これまでの浸水

想定区域とどのように違うのか伺う。 

イ．内水ハザードマップを作成後どのように

活用、また市民に対して情報が共有される

のか伺う。 

 

（１）日米合同パトロールについて 

 ①日米合同パトロールを行われるに至った背

景・理由について 

 ②日米合同パトロールの実施状況について（実

施内容、参加者、市職員数等） 

 ③日米合同パトロールの効果について 

 ④課題について伺う。 

 ⑤今後の予定について 

 

（１）沖縄市の指定管理受託者に対する権限等に

ついて 

 ①指定管理受託者に対する管理運営に関する

モニタリング業務等はどのように行ってい

るのか伺う。 

 ②沖縄市の指定管理受託業者への業務の適正

な範囲を超えた言動等についてどのように

考えているのか伺う。 

 ③市長の見解を伺う。 
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議席番号 6 会派名及び議員氏名 結 屋富祖 功 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）P12 地域コミュニティの活性化について 

 ①自治会 PR活動を支援する取組を伺う 

 ②自治会活動に必要な備品の購入や地域もの

づくり活動等の支援内容を伺う 

 

（２）P21 沖縄こどもの国について 

 ①新カバ舎整備計画を伺う 

 ②魅力的な動物の導入について伺う 

 

（３）エイサーのまち推進について 

 ①「エイサー会館において、エイサー検定や講

座等をおこないます」とあるが検定や講座は

会館の事業の一部と思いますが「第 3期中心

市街地基本計画（R6～10年度）」に年間入込

客数の目標 35,000 人で事業効果入客数

10,240 人とあるが、令和 6 年度の目標値と

事業効果の入客数と達成率、また、令和 7年

度の入客目標数と達成率を伺う 

  

（４）P23 モータースポーツの振興について 

 ①モータースポーツマルチフィールド沖縄の

指定管理者制度の導入の見解を伺う 

 

（５）P29 公園整備について 

①Park－PFI制度の導入について伺う 

 

（１）花城市長になってから職員は市長に説明す

る機会が減り、職員の意見や説明は市長に届く

前にブロックされていると聞いている。市長は

市の状況を把握するために、職員の意見を聞く

努力をしているか。どのような方法で聞いてい

るか伺う 

 

（２）市長は予算や人事について副市長に任せて

いると聞いているが事実か伺う 
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議席番号 6 会派名及び議員氏名 結 屋富祖 功 

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

３．犬の咬傷事故について 

 

（１）美里で 4月、米軍属が自宅で飼育する大型

犬（土佐犬雑種）が逃げ出し、別の飼い主の女

性が散歩させていた小型犬（トイ・プードル）

にかみついて殺す咬傷事故について 

①事故発生状況を伺う 

②大型犬の飼い犬登録頭数を伺う 

③この様な事故の責任はどうなるのか伺う 

④2 度とこの様な事故は起こしてはならないと

家族の強い思いに沖縄市はどの様に対策す

るか伺う 

⑤沖縄市飼い犬等の飼養管理に関する条例を

見直す必要があると思うが見解を伺う 

 


